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Résumé :

Cette Thèse est un essai d’analyse de la problématique des IDE en Algérie. Elle a pour objectif

l’identification des facteurs ou des déterminants qui affectent l’entrés des flux des IDE en Algérie. Les

données utilisées concernent des variables macroéconomiques et institutionnelles (risque politique du

pays) et les flux des IDE entrants. La thèse est structurée en trois parties conformément à la démarche

méthodologique classique (du concept à la théorie et de la théorie aux faits). La première partie a été

ainsi consacrée au cadre conceptuel des IDE ou de nombreuses définitions furent abordées et

discutées. La deuxième partie à la revue de la littérature des différentes approches théoriques et

empiriques explicatives des IDE. La troisième partie enfin a été consacrée à l’étude empirique des

déterminants économiques et institutionnels des IDE en Algérie ou fut utilisée la méthode de test des

limites (ARDL). Les résultats ont montré, après avoir effectué le test de cointégration, que certaines

variables macroéconomiques ont un effet sur l’entré des IDE en Algérie néanmoins cet effet reste

limité et insignifiant, alors que certaines variables institutionnelles (Qualité de la bureaucratie,

Corruption et le Profil d’investissement) ont un effet significatif sur l’entrés des IDE en Algérie. Ce

qui confirme l’hypothèse de base avancée dans cette thèse.

Mots clés : Investissement direct étranger, climat d’investissement en Algérie, tests de cointégration,

modèle autorégressif à retards distribués(ARDL), variables macroéconomiques, variables

institutionnelles (risque politique du pays).

Abstract:

The aim of this thesis is to analyze the problem of foreign direct investment in Algeria through the

attempt of identifying the factors or determinants affecting the attraction of FDI flows. The study data

covers some macroeconomic and institutional variables (the country political risk) and foreign direct

investment inflows. The thesis is divided into three parts: according to the classical methodology (from

concept to theory and from theory to the facts). The first one sheds light on the concepts associated

with foreign direct investment, In the second part, focus on a literature review of the different

theoretical and empirical approaches and The third part is devoted to the empirical study of economic

and institutional determinants of FDI inflows to Algeria using bound testing approach (ARDL). After

making a co-integration test, the results showed that some macroeconomic variables are influential

factors to attract FDI flows to Algeria. However, their impact remains limited and insignificant, while

some institutional variables (bureaucracy quality, corruption and investment profile) have a

considerable impact on attracting foreign direct investment flows to Algeria; this is what confirms the

basic assumption advanced in this thesis.

Keywords: Foreign direct investment, investment climate in Algeria, co-integration tests,

autoregressive distributed lag (ARDL), macroeconomic variables, institutional variables (the country’s

political risk).


